

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXI


Capital un mes 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Viernes 7 de Marzo de 1913

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.995



VICENTA CALZADA ORTIZ
SURIÓ AL CIRLO A LOS DOS MESES DE EDAD
en Herrera de Pisuegra
el 6 de Marzo de 1913

Sus padres D. Teófilo y doña Justina y demás familia,
Tienen el sentimiento de participar a sus amigos tan sensible pérdida.

LA INYECCION YER
cura en 36 horas la **Blenorragia** (purgación) y toda clase de flujos antiguos y recientes.
Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.
Precio cuatro pts.
Pídase en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de Escudero y C.
Depositarios en España, Pérez Martín y C. Madrid.

LA FUNERARIA
Viuda de Montiyuelo
La primera en su clase.
Fundada el año 1870
Mayor Principal, 184 y 186
PALENCIA.



Gafas y Lentes
Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.
Completo surtido en Cristales correctores de la Presbicia, Miopía, Hipermetropía y soprados de Cataratas.
Ejecución exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.
Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.
A. EIROA (Óptico)
Mayor principal, 80.
Óptica y Platería

VINO
Superior, siempre igual. Bodega de San Román, calle de los Soldados, núm. 4

Bodega Monge
PALENCIA
Durante todo el mes de Marzo se vende en este Establecimiento a tres pesetas la arroba de 16 litros de vino c'areca superior.

VENTA DE FINCAS
Se venden en pública subasta que se celebrará el día 7 del corriente mes a las once de la mañana, en la Notaría de don Aniano Masa, de esta ciudad, varias fincas rústicas juntas o separadamente, sitas en Villamartin, Revilla de Campos y Antilla del Pino.
Del precio y condiciones informarán en dicha notaría.

Dependiente
Que lleve dos ó tres años de práctica y con buenas referencias se necesita para la venta de tejidos al detall.
Informaran en la imprenta de esta periódico.

CARTA DE MADRID

6 Febrero 1913

Sr. Director:
En el Consejo de ministros, celebrado ayer tarde se abordó la cuestión de la enseñanza de la historia Sagrada y del catecismo en las escuelas públicas.

Lo que acerca de este asunto que ya tanto apasiona, se dice en la nota oficiosa de los acuerdos del Consejo que se facilitó a la prensa no puede ser más inconcreto.

A primera vista el hecho de ocuparse de esta cuestión en el Consejo de ayer parece un intento de acometer con la mayor rapidez la resolución del punto pero mirando con parsimonia lo que se ha dicho de lo tratado sobre ella, bien puede pensarse de que lo que aparentemente es adelantar respecto a la solución, puede acaso tener los caracteres de una medida dilatoria.

Sabemos oficialmente que se someterá al informe del consejo de Instrucción pública lo que proyecta hacer el Gobierno y no sabemos nada más.

El consejo de Instrucción pública puede tardar mucho en dar dictamen. Además en el seno de ese organismo hay miembros de tendencias diversas políticas y no se sabe lo que de sus deliberaciones que desde luego es presumible no sean cortas ni rápidas puede al cabo salir.

Mucha gente sensata dice que no se acierta a explicar el empeño de nuestros gobernantes de la rama liberal en tocar la cuestión religiosa que entre nosotros no es tal cuestión ni mucho menos tiene caracteres de problema como se empeñan en hacer ver políticos de la escuela izquierda.

Hay en nuestro país una inmensa mayoría de católicos y dañar con intentos laicistas sus aspiraciones es ó puede ser muy peligroso. Ninguna necesidad dicen existe de ofender los sentimientos religiosos de la gran mayoría de los ciudadanos.

Peró la bandera del liberalismo parece que no se sostiene hoy decorosamente si no se da ningún zarpazo al catolicismo. Todo gobernante liberal se cree en el caso de hacer algo antirreligioso para ser bien quisto de los elementos más avanzados con nuestra política. Si de la democracia y del liberalismo es fruto la ley de las mayorías dicen algunos ninguna mayor prueba de democratismo podían dar en nuestro país los gobernantes que no atentan contra los sentimientos religiosos de la mayoría de los ciudadanos españoles que quieren que la enseñanza primaria sea religiosa.

Nosotros pensamos que por lo menos en asunto de índole tan delicada no debe haber precipitaciones. Una gran calma puede ser medicina para el mal de espíritu que crean las contiendas nacidas de la exacerbación de los sentimientos religiosos ó antirreligiosos de los ciudadanos de un país.

Romanones seguramente está bien convencido de esta verdad y no creemos que se precite en esta cuestión.

La paz moral del país requiere

de los gobernantes respecto a estas cuestiones una gran parsimonia a la que no se sustraerá el actual presidente del consejo.

Hay entre los acuerdos del consejo de ayer uno que delata como hemos llegado en política en nuestro país a perder por completo la acción de razones de pudor muy elemental que antes se guardaban. Podrá decirse que antes ocurría lo mismo y que lo que acabamos de llamar pudor era hipocresía. Quizá esto sea verdad.

Peró resulta de todos modos algo fuerte decir a la luz del día que se hará una combinación de altos cargos sobre la base de renovar en ellos a los que han cumplido dos años en su ejercicio. Peró que en algunos cargos, los de gobernador civil por ejemplo, los dos años dan derecho de jubilación y parece que según este criterio responde al deseo de resolver el problema económico a los amigos políticos con daño visible de la pública economía.

Es esta sencillamente una política de despilfarro desde luego censurable, aunque no nueva pues siendo presidente del consejo el señor Canalejas, sin que nadie se escandalizara pudo públicamente decir que obraría de ese modo para ir complaciendo al mayor número posible de amigos.

También se ha dicho que los ministros quedaron ayer en tener ultimados los presupuestos a fin de mes. Peró nada se dice concretamente de apertura de Cortes.

Agricultura

Los vegetales y la luz

La energía universal, ya sea en forma de calor, luz, electricidad y reacciones químicas, es la que determina los variados fenómenos que tienen lugar en el proceso biológico de los vegetales.

Por lo que hace referencia a la luz, la necesidad que las plantas sienten de ella, se manifiesta con sólo observar algunos hechos vulgares, como la inclinación que sufren las cultivadas en macetas en el interior de las habitaciones que tienden a salir por los ventanales por donde la luz penetra, e hijas de esta necesidad son también las monstruosidades y formas raras que a veces se observan en los árboles de los bosques sin ordenar, por efecto de la sombra que unos a otros se proyectan y la tendencia de todos a buscar la luz por entre los espacios que dejan libres. De ahí el complejo enroscamiento de las ramas de los árboles que están próximos y la longitud desproporcionada de algunos troncos.

La luz es necesaria para el normal desarrollo de los vegetales. Ciertamente que las plantas expuestas a la obscuridad, o con poca luz, crecen en la unidad de tiempo e igualdad de circunstancias, más que las expuestas a ella; pero no lo es menos que su peso disminuye por cesar la elaboración de materiales orgánicos. El crecimiento que en ellas se efectúa, es debido a la materia orgánica que tiene de reserva en sus tejidos y que elaboran a expensas de la luz, muriendo por falta de nutrición cuando aquella materia está agotada.

Haciendo vegetar habas desde el 26 de Junio al 22 de Julio se ha observado que las que lo hicieron en la obscuridad habían perdido 0,360 gramos de peso, mientras habían

ganado 0,371 gramos las que vivieron bajo la acción de la luz.

También Boussingault comprobó experimentalmente que las plantas perdían de peso en la obscuridad, colocando a vegetar fuera de la acción de la luz, y por espacio de 52 días a diez guisantes, los cuales a pesar de aumentar un metro de altura, disminuyeron un 52 por 100 de su peso.

No obstante, a veces es conveniente que las plantas se desarrollen con poca luz. Tal sucede en el cultivo de las plantas textiles de las cuales conviene obtener fibra larga y fina, para ello se siembra bien espesa, y entonces claro está, como no reciben luz por los lados y si sólo por la parte superior, tienden a crecer cada vez más en sentido vertical.

El color verde que tienen los vegetales es debido a la luz. En la obscuridad, los principios clorofilianos, que son los que le comunican todo color, y que viven en el seno del protoplasma, desaparecen. Los horticultores, que probablemente no saben nada de la clorofila, saben sin embargo muy bien que privando de luz al apio, escarola, lechuga y otras plantas (para lo cual se entierran o atan) obtienen brotes más blancos, más tiernos y más jugosos, que como más preferidos son más valorados en el mercado.

La luz activa de clorovaporización, es decir, la exhalación acuosa que bajo su acción se verifica en las partes verdes de los vegetales y es también indispensable para provocar la asimilación del carbono, mediante la descomposición del anhídrido carbónico del aire.

Si la luz no se verificaría la sencilla reacción que tiene lugar en las partes verdes de los vegetales entre el anhídrido carbónico y el agua, y la vida de los animales en la tierra no sería posible. Y se comprende sea así, si se tiene en cuenta que de esta reacción al polimerizarse sirve de base para la respiración y alhedido fórmico que al sublimarse sirve de base para la formación de los hidratos de carbono.

La luz produce en las plantas mucho verdor, exuberancia de vegetación, precocidad en la florescencia, notable desarrollo en sus sabores, frutos más dulces y menos acuosos, mayor absorción radicular y endurecimiento del leño, pero siendo siempre una fuerza retardatriz del crecimiento, priva a los tallos de un crecimiento ordinario.

Si es muy intenso ó actúa con exceso, destruye, como la oscuridad, los principios clorofilianos, y algunos frutos llegan a abortar. Tal sucedería con las cafetales de América, si los naturales del país no los resguardaran en parte del exceso de luz por medio de plátanos colocados entre ellos.

El trailejo luminoso lo reciben las partes verdes de los vegetales, empleándolos en la formación de principios inmediatos.

En la remolacha, el azúcar se forma en las hojas, aunque después se encuentre en la raíz donde ha sido transportado. Nunca en las partes no verdes del vegetal hay desprendimiento de oxígeno como consecuencia de la asimilación.

Ya sabrá el lector que la luz blanca, la luz solar que actúa sobre los vegetales está compuesta de siete colores elementales: rojo, anaranjado, amarillo, verde, azul, añil y violeta. Pues bien, cada uno de ellos, actúa de diversa manera sobre los vegetales. El rayo rojo acti-

va la asimilación del carbono y la clorovaporización; el amarillo favorece la formación de la clorofila, y por consiguiente del color verde; el azul y el violeta son los reguladores del crecimiento, y las ultravioletas contribuyen poderosamente a la formación de las flores.

Modernamente, en el cultivo hortícola principalmente, ya que en grandes extensiones de terreno se suman las dificultades, se ha tratado de utilizar la luz eléctrica, alumbrando con ella a las plantas durante la noche. El resultado de los muchos experimentos ha sido un notable desarrollo en las plantas e idénticos fenómenos que los que produce la luz natural, la luz solar.

También se ha comprobado que la luz eléctrica acelera notablemente la madurez de las frutas.

El primero que realizó este experimento creó que fue un ingeniero inglés colocando plátanos que a su llegada a Inglaterra eran completamente verdes, en cajas de cristal en las que había hecho el vacío y que tenían fijas en su interior gran número de lámparas de incandescencia. La luz era graduada a voluntad y según la cantidad de ella los plátanos maduraban más ó menos rápidamente, hasta el punto de que al cabo de cinco horas aquellos plátanos antes verdes y duros, eran maduros y jugosos.

Hé ahí otra aplicación de la energía eléctrica, seguramente la no menos útil de las numerosas que modernamente tiene.

Por Telegrafo

Accidente desgraciado
Comunican de Sigünte, que a uno de los guardas de la estación del ferrocarril Central de Aragón, se le disparó casualmente la escopeta, penetrándole la bala por debajo de la barba, por cuya causa murió en el acto.

El guarda se llamaba Mariano Martín.

Conferencia del Sr. Maura
Ayer tarde, a las seis y media, dio una notable conferencia en el salón de la Academia de Legislación y Jurisprudencia, el jefe de los conservadores, señor Maura.

El salón estaba completamente lleno de público, que aplaudió con entusiasmo al conferenciante.

El Sr. Maura desarrolló con gran perfección el tema «La educación cívica», siendo muy felicitado a la terminación de su discurso.

El coronel Silvestre
Con motivo de hallarse gravemente enferma su madre, ha llegado a esta Corte el coronel Sr. Fernández Silvestre.

Contra el precio del fluido eléctrico
La Comisión organizadora del mitin de protesta que se celebrará el domingo en esta Corte contra la elevación del precio del fluido eléctrico, se reunió ayer tarde en una de las secciones del Congreso, cambiando impresiones y determinando los oradores que han de hacer uso de la palabra en el mitin.

El Secretario de los ferroviarios
Dicen de Barcelona que ha sido procesado, por excitar a los obreros a la sedición, el secretario de los ferroviarios, Emilio Polo.

Información general

De la región

León

Hombre grave.—Anoche a las diez y media próximamente, se encontró en la calle del Cid, una pareja de Seguridad, a un hombre tendido en el suelo y que sufría unos graves vómitos de sangre. Con ayuda de algunas personas fué conducido a la Casa de Socorro en donde se le prestaron los primeros auxilios, siendo después trasladado al Hospital.

El desgraciado sujeto llamase Teodoro Jimenez natural de Palencia, de 29 años de edad y de profesión escalatorres.

Según parece vino anoche de Galicia, en donde estuvo trabajando en el arreglo de las torres de varias iglesias, y últimamente en la Catedral de Mondoñedo.

Ha padecido ya varias veces iguales vómitos.

Su estado es grave.

Intento de suicidio.—En la calle de Portamonedá trató de suicidarse esta mañana una joven llamada Carmen León Santos, ingeriendo unas pastillas de sublimado.

Por fortuna, se logró acudir en su auxilio al poco tiempo, y fué recogida en la casa del párroco del Mercado don Francisco Robles, en donde se la dió un vomitivo para que devolviese la sustancia venenosa.

Al parecer, conseguido esto, la desesperada joven ha mejorado.

Esta tarde se la trasladó al Hospital.

Respecto de las causas que pudieran motivar la extrema resolución, se ha fanfaseado mucho, aunque la corriente general asegura que fué debido a contrariedades amorosas.

Valladolid

Reyerta.—En las inmediaciones de la estación del Norte cuestionaron ayer tarde Juan Gil Martín, de 42 años y Gerardo Cróstobal González, de 38, vecino de Cistérniga.

El primero agredió a su contrario con una navaja, infiriéndole varias heridas en diferentes partes del cuerpo, calificadas de leves en la Casa de Socorro, donde fué curado.

Un robo.—Ayer tarde se cometió un robo en la habitación que ocupa Lorenzo Lázaro en la casa número 81 de la calle de Pi y Margall.

Varios vecinos notaron que una ventana de la habitación se hallaba abierta y sospecharon que algo anormal ocurría dentro.

Avisado Lázaro, se presentó allí, confirmando las sospechas de sus vecinos.

Verificado un registro observó la falta de 90 pesetas en plata, una americana y un pantalón de paño, y un pantalón y una camisa de señora.

Del suceso se ha dado cuenta al Juzgado.

Zamora

Pueblo amotinado.—En esta capital se han recibido noticias de la villa de Tábara manifestando que el vecindario de Ferreruella se amotinó ayer al intentar el alcalde evitar las roturaciones de terrenos comunales que hacían los vecinos.

Asegúrase que los amotinados agredieron a la pareja de la benemérita que auxiliaba a la autoridad local en el cumplimiento de su deber.

Los autores de la agresión han sido detenidos, y en el asunto entiende la autoridad militar.

Castilla la Vieja

Burgos

Obrero muerto.—Ayer por la tarde, estando cortando un árbol en Orbaneja Riopico, en unión de un yerno suyo el vecino de dicho pueblo Ruperto, Andrés Pablo, fué muerto por desprendimiento de una rama.

El infeliz sobrevivió algunas horas en su propio domicilio, falleciendo después de haber recibido los auxilios de la ciencia y los Santos Sacramentos.

Logroño

El ferrocarril de Logroño a Soria.—El Gobernador civil ha pasado una atenta comunicación a la alcaldía de esta capital pidiendo que antes del 27 del mes actual, en cuya fecha termine el plazo de la información abierta sobre la construcción del proyectado ferrocarril de Logroño a Soria, emita el ayuntamiento el informe que la ley determina y dé cuenta de cuantas reclamaciones pudieran presentarse.

Un robo.—Según dicen de Villamediana, de esta provincia, en la noche del 4 al 5 ha sido robado el comercio de telas del

vecino don Patricio Santolaya, llevándose los ladrones bastantes efectos.

Se dió parte al Juzgado y a la Guardia civil, que se personó en Villamediana, haciendo averiguaciones que han dado los resultados apetecidos.

De los datos que se le suministraron dedujo la Guardia civil que los efectos robados debían estar en un carro cuya pista siguió, sospechando que se dirigió hacia Calahorra.

Telegrafiaron al jefe de aquella línea, y éste adoptó las medidas convenientes para que se vigilase el paso de los carros.

El guardia Lorenzo Vea Ortega, vió cerca del Puente de la catedral, en Calahorra, un carro que iba cargado con tejidos varios.

Acercóse dicho guardia, pero al ser visto por uno de los que iban en el carro, emprendió la fuga desapareciendo casi en seguida.

El otro conductor permaneció en el carro, pero al llegar junto a él dicho guardia, invitándole a que bajase de él, saltó por la parte trasera, emprendiendo una fuga no menos veloz que su compañero dejando abandonado el que se supone que es el cuerpo del delito.

Galicia

Coruña

Borrás y «Bienvenida» hablan.—En el vapor «Reina Cristina» han llegado de Méjico el actor Borrás y los toreros Bienvenida y Martín Vázquez y otros viajeros y diestros españoles.

Cuentan horrores de la revolución, de cuya primera fase fueron testigos. Con otros muchos viajeros, se vieron sitiados en sus respectivos hoteles.

En las calles había cadáveres, y durante muchas horas, heridos que no recibían auxilio alguno, en tanto que las granadas destruían los edificios.

Aprovechando unas horas de tregua, y con peligro de algún disparo suelto, lograron tomar el tren, que fué tiroteado.

Torquito ha perdido el equipaje. «Machaco» tuyo que apartarse de su cuadrilla.

Borrás salió de estampía, perdiendo préstamos, temporada y todo.

Y menos mal que anteriormente, según ha confesado, llevaba ganado medio millón de pesetas.

Bienvenida desconoce el paradero de su hermano.

Cuenta que un periódico mejicano dió la noticia de haber muerto su esposa.

El creyó volverse loco de dolor, pero después rectificaron los periódicos y se tranquilizó.

Reino de Murcia

Murcia

Contra «El Liberal».—Se han reunido varias señoras acordándose, en virtud de la compañía de «El Liberal» visitar todas las casas para que las señoras influyan cerca de sus esposos con objeto de que no lean ese periódico.

También acordaron no comprar en los comercios donde se lee el diario del trust.

En el palacio Episcopal continúan recibiendo de toda España tarjetas y telegramas de adhesión al Prelado.

Este ha entregado un importante donativo para la construcción de un sanatorio tuberculoso.

Sevilla

La inmoralidad de un concejal.—Un propietario estuvo hoy en el Ayuntamiento denunciando al alcalde que un concejal de la minoría republicana le había citado a una taberna, exigiéndole determinada cantidad a cambio de no entorpecer en el Ayuntamiento la concesión de la línea legal que había solicitado para construir una casa.

En vista de los detalles que para probar el hecho presentó el propietario, se reunirá la mayoría municipal para obligar a presentar la dimisión al concejal republicano.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Preside el Alcalde señor Alonso Alonso, y asisten los concejales señores Casañé, Gandarillas, Alonso Buzón, Nozal, Ortega (A.), Gallego, Fraile y Torres.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

A continuación, se dá lectura a un mensaje del Alcalde de Gijón, agradeciéndole, en nombre de aquel pueblo y de las familias de las víctimas, su gratitud, por el sentido telegrama con motivo de la catástrofe del Musel.

Se acordó remitir al señor Gobernador civil, para su aprobación, el proyecto formado por el señor Arquitecto para construcción de una alcantarilla en la calle de Mancorador.

Informado por el señor Arquitecto, que los planos presentados por don David Rodríguez, reúnen las condiciones para ampliación de su fábrica de mantas en el barrio de San Sebastián, con lo que se halla también conforme la comisión, se acordó autorizarle dicha obra en la alineación que intenta con carácter provisional.

Después de ser desestimados, se acordó quedaran sobre la mesa para estudio de los señores concejales, hasta la sesión próxima, los informes del señor Arquitecto y comisión de policía urbana, denegando a don Venancio Barcenilla el permiso para reedificar la parte de la casa número 2 de la Plazuela de León, por la calle de Zapata.

Conforme con los dictámenes de la comisión de policía urbana y arquitecto, se autorizó a don Isidoro Arroyo de la Riva para revocar y colocar balcones en la fachada de la casa número 1 de la calle de Barrantes.

Quedó enterada la Corporación del dictamen de la Comisión de gobierno, participando haber ultimado el padrón de pobres para la asistencia médica gratuita acordándose a moción del señor Alonso Buzón no cerrarse definitivamente, para el que necesite dicha asistencia la solicitud en forma del Ayuntamiento, autorizándose al alcalde para sin previo acuerdo conceder dicha asistencia en caso urgente.

El señor Presidente después de encomiar el trabajo de la Comisión, propuso un voto de gracias tanto para aquella como para los médicos y personal de secretaría que ha coadyuvado a los trabajos.

Se acordó el ingreso en la banda municipal del músico José Lindantura, para cubrir una plaza vacante de saxofon barítono.

Se dió cuenta del acta de arqueo extraordinario verificado a moción de varios señores concejales en la sesión anterior, operación que resultó en un todo conforme con los asientos de contabilidad.

El señor presidente, después de dar explicaciones respecto a dicho arqueo, elogió la conducta del funcionario que se halla al frente de la Depositaria, por su celo en el cumplimiento del cargo que se le tiene conferido.

El señor Torres, que fué uno de los concejales que pidieron dicho arqueo, dice que no le movió otro

fin, que enterarse de cómo se llevaba la contabilidad.

Si me llamó la atención que soبران sobre 800 pesetas y no se hiciera constar esta partida en el acta; además la caja, debe estar bajo la custodia de tres clave ros y pude apreciar que no existía formalidad, pues la caja se hallaba abierta a nuestra llegada a la oficina.

El señor Presidente explica que el sobrante obedece a libramientos cargados por contaduría y no percibidos por los interesados, como el mismo señor Torres pudo comprobar al hacer efectivo uno de ciento y pico pesetas y en cuanto a las llaves él tiene omnimoda confianza en el Depositario, partiendo de que nunca tiene en caja más de las 25.000 pesetas que tiene prestadas como fianza.

El señor Nozal, se sorprende de que después de un acuerdo, acerca de que los concejales no puedan suministrar artículos a la corporación el señor Torres haya hecho efectivo un libramiento.

El señor Torres, rebate el cargo que se le hace, manifestando que el citado libramiento es anterior a la época en que él ocupa los escaños municipales.

El señor Nozal indica que así como el señor Torres pidió un arqueo extraordinario, él pide intervención en las facturas, haciendo lo propio el señor Ortega (A.).

Se dió lectura a una moción que suscriben los concejales, lamentándose que en visita girada a los locales que ocupó la escuela de la Emancipadora palentina, no han encontrado nada del material que se reclama en una factura presentada al Ayuntamiento.

Explican los señores Fraile, Alonso Buzón y Torres, las gestiones llevadas a cabo por ellos, para poder averiguar la verdad y que es lo que consta en la moción.

El señor Casañé, pide que conste que todo ha sido falso por parte de los que decían sostener la escuela de la Emancipadora y que lo único que se trataba era de sacar al Ayuntamiento la cantidad consignada en presupuesto.

El señor alcalde indica que como no ha sido pagada la factura, queda anulada la partida que figura en presupuesto.

Por último en el despacho ordinario, la corporación quedó enterada de las disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

Pasó a informe de la comisión de policía urbana después de manifestar el señor Alonso Buzón, que no debiera aumentarse el presupuesto con nuevo alubrado, una moción del señor Nozal, pidiendo que los arcos por él solicitados en varios puntos de la población sean de nueva instalación, no suprimiéndose ninguno de los que hoy lucen en la calle Mayor como propuso la comisión.

El señor Gandarillas manifestó el mucho trabajo que pesa sobre la oficina del señor arquitecto, con la multiplicación de proyectos de nuevas alcantarillas, lavadero y otros, haciéndose necesario, que la cantidad consignada para gratificaciones en el presupuesto, se ponga a disposición del señor arquitecto, acordándose así.

El señor presidente, indicó que ha llegado el momento de que se haga la instalación del laboratorio municipal ya que se dispone de local, y es el que ocuparon las escuelas graduadas de niños en la casa de Misericordia y que hay para ello consignación en el presupuesto.

Me ha manifestado—agregó—el médico de las plazas del Campo de esta granja agrícola señor Bustamante, que el gobierno tiene el proyecto de instalar en el año próximo un laboratorio químico-bacteriológico.

Después de exponer sus opiniones varios señores concejales, sobre si el laboratorio había de ser municipal ó esperar a ver lo que hacía el gobierno, se conyino en que por el señor Alcalde, se continúen las gestiones que viene realizando, dando cuenta en su día a la corporación.

Levantándose la sesión.

Política Provincial

Los candidatos que aspiran al acta de diputado provincial, trabajan sin descanso por obtener el triunfo, recorriendo los pueblos de sus respectivos distritos.

La candidatura de coalición-monárquica, cree indiscutible el triunfo y en este confían también los católicos, de quienes se dice se proponen celebrar mítines en algunos pueblos importantes y en nuestra capital, en donde de llevarse a la práctica este pensamiento, ignoramos el local en que se verifique, pudiendo sí asegurar que no será en el Teatro.

También los candidatos agrícolas hacen campaña en defensa de su programa y confían que los agricultores les darán el triunfo.

Los representantes en Cortes, de los partidos monárquicos acompañan a los candidatos en sus visitas a los electores, a quienes recomiendan eficazmente voten y apoyen la candidatura de coalición.

Lo que dice un Cardenal-Arzbispo

Los candidatos liberales y conservadores de los distritos de Palencia y Carrión-Frechilla, han repartido una interesante hoja, que dice así:

«Carta del Eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Valladolid que publica el «Norte de Castilla», del día 7 de Marzo del actual: dice así en tan claro, preciso y elocuente documento, el sabio y virtuosísimo prelado:

«Señor don Benito de la Cuesta. Mi respetable y querido señor diputado: Recibo su interesante carta de hoy. Deseo sepa usted que no hago en materia de elecciones más que cumplir como mejor puedo las normas redactadas en Roma, es decir, exhortar a los católicos a salir del retraimiento, unirse estrechamente cuando no militan en ningún partido político y coaligarse cuando el caso lo requiere con los partidos más favorables a la Iglesia. Esto lo vengo diciendo hasta enronquecer.

Pero yo no propongo candidatos, ni los apruebo, ni los bendigo. Yo no propongo campañas, ni señalo distritos, ni marco formas de votación, ni apruebo ni bendigo ninguna de estas tres cosas.

Y no lo hago, ni puedo hacerlo, porque el Papa ha dispuesto sapientísimamente que los obispos no nos mezclemos en esos particulares, llenos de inconvenientes para los que somos prelados de todos los católicos, que militan en diferentes agrupaciones políticas.

Esta y no otra es la opinión mía, que usted desea saber. De todo lo que fuera de esto se diga ó se haga, serán responsables aquellos que lo hagan ó lo digan; y a petición de parte yo ampararé, hasta donde sea posible, dentro de las normas y declaraciones de Roma, al que se crea ofendido.

Sabe toda la estimación y afecto que le profesa s. s. y amigo que besa su mano.—El cardenal arzobispo de Valladolid.»

Queda pues aclarado que los católicos pueden votar a los candida-

TAN INDICADO PARA ADULTOS COMO PARA LOS NIÑOS



La Emulsión Scott proporciona fuerza y salud en cualquier época de la vida. Así pues adultos y niños adquieren fuerzas y salud con la renombrada

EMULSIÓN SCOTT

remedio comprobado en casos de DEBILIDAD, LINFATISMO, ESCROFULA, ANEMIA, pobreza de sangre y enfermedades del PECHO y de la GARGANTA

«Tengo 54 años y estoy sumamente agradecida, pues no me cabe duda de que la Emulsión Scott, me ha salvado la vida.» Asunción Ibañez, Calle Poniente No. 40, Barcelona 3 Marzo 1912.

Prevenirse contra las imitaciones y otros preparados ineficaces. Insistase hasta obtener la Emulsión SCOTT!

«El Diario Palentino» SE VENDE EN MADRID en el puesto del café de Lisboa, calle Mayor y en el kiosco frente a dicho café.

NOTICIAS

Según vemos en la prensa de Valladolid, ha fallecido, en aquella capital el coronel de infantería don Julián Cerezo Ayuso, hermano del cajero de la sucursal del Banco de España en esta plaza, a quien, así como al resto de su apreciable familia, enviamos nuestro pésame.

Los alcaldes de Marcilla, Requena de Campos, Barruelo de Santullán y Celada de Robledo remiten al Gobierno civil para su publicación en el B. O. las listas de concejales y mayores contribuyentes que pueden elegir compromisario que tome parte en la elección de senadores del Reino.

El Alcalde de Saldaña ruega a sus compañeros de partido que a fin de evitar el apremio, satisfagan las cuotas correspondientes, para satisfacer el contingente carcelario y primer trimestre del año actual.

El señor delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes;

Don Emilio Calleja, 142'18 pesetas; don Luis Gendino, 11.201'36; don Eladio Maté, 98'80; don Enrique Martín, 10.000; para pago de atenciones de la Caja de Pósitos, 270.

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María Sánchez Martínez, de Piña de Campos, para el joven propietario de Vilovico, don Indalecio Burgos Ortega.

La boda se celebrará en la primera quincena del próximo mes de Abril.

Se ha concedido el haber pasivo anual de 1.900 pesetas que cobraba por esta Tesorería en concepto de jubilado a don Epifanio Díez Martínez, juez de primera instancia, que fué de Albuñol.

Ascensos

Este mes pasarán al empleo inmediato:

En infantería, 6 comandantes, 10 capitanes y 17 tenientes de la escala activa y un comandante, un capitán y dos tenientes de la de reserva.

En caballería, 4 tenientes coroneles, 4 comandantes, 4 capitanes y 7 tenientes.

En artillería, un teniente coronel, un comandante, dos capitanes y dos primeros tenientes.

En ingenieros, un capitán y dos tenientes.

En las oficinas del Ayuntamiento se interesa la presentación de Lúcio Lázaro García, Nicolás Bravo y Eusebio López Gutiérrez para enterarles de asuntos que les interesa conocer.

Igualmente se ha concedido la pensión anual de 638'75 pesetas a don Claudio González Estébanez y doña Juana Brejón Ortega, padres del segundo teniente don Miguel, fallecido en Africa.

Ha sido rehabilitado en la pensión de cruz de 7'50 pesetas mensuales a Antonio Albillo Rodríguez, soldado licenciado.

MERCADOS

Palencia 7.—Estamos como en plena primavera: un sol brillante, de potente fuerza calorífica, caldea la atmósfera como en los buenos días primaverales. El cielo, azul purísimo sin manchas. La temperatura que nos señala el termómetro a la hora de costumbre, la de los días más espléndidos de Mayo.

En cuanto a los precios seguimos a 47 reales la fanega de trigo, centeno a 39, cebada a 34 y avena a 23.

Valladolid, 3.—Se sigue ofreciendo en partidas aquí trigo a 49'25 y 49'50 y Riaseco a 48. En el detall las llegadas son escasas y el precio sin variación hoy hubo por el Canal 400 fanegas pagadas a 48 y por el Arco unas 100 a 48'50. Salidas nulas. Ceden aquí centeno a 41 en Penafiel a 39. Al detall no entra apenas y el precio es 39.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:
Defunciones.—Juana Olmedo González, viuda de 57 años Hospital,

del viento huracanado, que acompañan al coro los tenores que cantan la hermosa plegaria del marino a la estrella de los mares, para que acuda en socorro de los que luchan con las olas, en la tempestuosa noche del mar, produciendo el conjunto una impresión honda y tiernísima en el auditorio.

Cuando la tormenta cesa y torna la calma, la música cambia de aspecto con las notas alegres que los marinos, llenos de júbilo, entonan a su *corta feliz* con un brillante final.

«La voz del mar», producción artística del insigne Pallard, a ocho voces, es obra llena de dificultades que con pasmoso acierto salva el orfeón. Es un canto majestuoso al mar, distinguiéndose los coros de bajos y baritonos con sus notas brillantes, graves y profundas, propias de los abismos del mar.

«Ausencias y anhelos», del reputado busca, autor del conocido himno del Congreso Eucarístico de Madrid, es obra que expresa en sus notas la nostalgia del vasco en el destierro.

«¡Oh, Pepital!», composición original alegre y divertida de Muller, y por último, la *Jota Navarra* de Brull, en la que los señores solistas dan a conocer las galas de su estilo y sus potentes y bien timbradas voces.

Nada decimos de «Iluma barra» (El anocheer), composición poética y popular entre los vascos, así como del «Guernikako-ARBOLA», himno tan popular, del árbol tradicional.

Reina entre los orfeonistas gran entusiasmo, por lo que no dudamos que ha de resultar una fiesta brillante y simpática, para la ciudad de Palencia.

MIGUEL PEÑA.

EN LA AUDIENCIA

El robo de Magaz

En la tarde de ayer, continuó la vista de esta causa interesante practicándose toda la prueba propuesta y pronunciando sus informes las partes acusadora y defensora.

El Sr. Fiscal

Pronunció una brillante acusación, estimando que los procesados cometieron el delito de robo con violencia en las personas, según se deducía de las pruebas practicadas, que analizó con gran minuciosidad y comentó con calor y elocuencia. Sostuvo que esta prueba era tan concluyente que de la misma se deducía la culpabilidad de los acusados, la que reclamó del jurado en términos brillantes.

El señor Presidente concedió después la palabra al defensor de los procesados

Sr. Díaz-Caneja

quien pronunció un informe de los que tanta fama le han dado y en su gran elocuencia se vió el estudio detalladísimo que había hecho de este asunto, realizando una gran labor en su notable discurso.

Y habiendo transcurrido tres horas de audiencia, se suspendió la sesión hasta la mañana de hoy en que con gran asistencia de público, el señor presidente hizo el resumen del juicio, con gran celo, pericia y brillantez.

Veredicto

El Jurado se retiró a deliberar; después de corto tiempo, leyó el pronunciado, por el cual se acepta íntegramente la tesis sostenida en su informe por el señor Díaz-Caneja.

Sentencia

Es absolutoria para los procesados, a quienes se les entregará el dinero ocupado, mandando se alcen los embargos de bienes.

Mi enhorabuena al notable jurista señor Díaz-Caneja, por este nuevo triunfo.

ZEDA

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1, Barricanevo, 9

Por Telégrafo

Madrid 7

La Gaceta
Aparece en este periódico oficial Real orden disponiendo que de primero del próximo mes de abril, los maestros percibirán la asignación anual de 1.100 pesetas, y quedarán suprimidos los sueldos de 325 pesetas, de que ahora disfrutaban.

Publica también la «Gaceta» otra Real orden concediendo 60.000 pesetas para auxilios y premios del curso nacional de ganados y posiciones de industrias derivadas de la leche y de maquinaria agrícola que han de celebrarse en Cortes.

Loco fresco ó apasionado?

Comunican de Zaragoza el siguiente caso ocurrido a la célebre artista y canzonetista española Tórtola Valencia.

Trágicamente dicha artista desde Valencia a Zaragoza y al llegar el tren que viajaba a Teruel, subió al vagón de primera clase para acompañar a un amigo que iba a visitar a su familia. El amigo, al verla tan hermosa y tan simpática, se puso a hablarle con entusiasmo y elocuencia.

Tórtola Valencia no le hizo caso y se retiró a su habitación. Entonces el sujeto en cuestión se lanzó sobre ella pretendiendo besarla.

La bailarina, sin perder la serenidad, se levantó del asiento y defendiéndose de las manos del «fresquito» un revólver apuntándole a la cabeza y amenazándole con disparearlo.

El individuo entonces, atemorizado y Tórtola Valencia temiendo de alguna nueva intencionada engañanza de lo ocurrido, dió un golpe al sujeto y se retiró.

El señor Presidente concedió después la palabra al defensor de los procesados

Entierro civil

En Málaga que en aquella ciudad se ha verificado el entierro del federal Jerónimo Palma, dando a él el señor Sol y Ortuno numerosos correligionarios.

ORFEON VASCO-NAVARRO

Este notable orfeón constituido por los señores jóvenes que conservan la tradición de la música popular de Iparraguirre, ensayando escogidas obras de los señores autores, para el anuncio de un concierto de Palencia. Entre las obras que figuran en el programa, merecen citarse «Los pescadores de Godart», obra de Godart, que es un mérito artístico, adaptada a la música a las modalidades de los sencillos pescadores, que alejándose de su amada, se internan en el mar buscando el sabroso pescado.

Nacimientos.—María Josefina Lucía Gimeno López, hija de Luis y Enriqueta, Panaderas, 34.—Juan José Domínguez Simón, hijo de Leandro y Antonia, Jorge Manrique, 8.

LE QUE TOSE es porque quiere, pues con solo tomar una PASTILLA BALSAMICA FUENTES puede evitarse la TOS pertinaz que sea. Caja una peseta en la Farmacia del Doctor Fuentes.

Doctor NAVARRO
Médico por oposición
de los Establecimientos de Beneficencia
Mayor principal, 192 al 198, pral.
Consulta de 12 a 2.
Operaciones de Cirugía **RAYOS X** Enfermedades de la mujer
Laboratorio micrográfico
Tuberculinas y sueros
Electroterapia

E. IBÁÑEZ
CIRUJANO-DENTISTA
Mayor pral. 35

Clorosis Anemia
Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constrictivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto a quien lo pida

Grand Hotel UNIVERSAL
Calle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina a Carretas y Concepción Jerónima
Sucursal: 29, Montero, 29
MADRID
Propietario: Santiago Caño

Deseando corresponder al constante favor que el público dispensa a este Hotel, su dueño, sin reparar en sacrificios, ha montado un nuevo local para instalar la casa central, quedando la antigua como sucursal, la cual seguirá atendiendo a los señores viajeros en las acostumbradas condiciones.

En ambas casas se encontrará un trato esmerado en todo el servicio. Esta casa tiene dependientes a la llegada de los trenes, por lo que se debe desconfiar de mozos, cocheros y personas ajenas a la misma.

Coche a las estaciones.

Ofertas de cebada a 45 sin comprado-res.
Invariable a 24 pesetas los 100 kilos de avena.

Rioseco, 5.—Tiempo bueno. Entraron 800 arrobas queso pata de mulo pagándose a 44 arroba; 100 fanegas de trigo a 46'50, ofertas a 48 en partidas.

Barcelona, 5.—Se ha vendido trigo de Zamora y Campanario a 48'50. Llegaron 35 vagones de trigo, 6 harina, 1 cebada.

Boletín Religioso

Sábado.—San Juan de Dios, San Cirilo y San Urbano.

En San Juan de Dios se celebra la festividad del Santo. Misa de Comunidad a las seis, con Motetes. La función principal será a las diez en la que se cantará una solemnisima Misa; predicará el señor don Teófilo Barcenilla. En este día la función de la tarde dará principio a las seis, estando el sermón a cargo del muy Reverendo Padre Angel Store, Dominicó.

En la Soledad predica el señor don Teófilo Barcenilla.

Por Telégrafo

Madrid 7

La Reina Victoria
La Reina Victoria Eugenia, ha suspendido hoy las audiencias por encontrarse algo indispueta.

Visitando una imprenta
Hoy ha estado don Alfonso visitando la nueva casa propiedad del diario madrileño «El Imparcial», saliendo satisfechísimo de su visita.

Habla Romanones
El jefe del gobierno nos ha dicho que se ha dictado una R. O. sobre el célebre cuadro de los Vanderdoes, disponiéndose en ella que el patronato se entienda con el comprador de dicho cuadro.

El ferrocarril directo a Valencia
Comunican de Valencia que ha llegado a aquella capital levantina un representante de una Sociedad inglesa que pretende construir el ferrocarril directo de Valencia a Madrid, si el Estado le garantiza el 5 por 100.

También se dice que otra Sociedad constructora de Bélgica se compromete a ejecutar las obras de dicho ferrocarril, si las Diputaciones provinciales de Madrid, Cuenca y Valencia, garantizan ese tanto por ciento, relevando así al Gobierno de ese compromiso.

Una huelga en puerta
Dicen de Barcelona que los obreros albañiles han comunicado a los patronos que al finalizar el mes actual irán a la huelga si no se les aumenta a cinco pesetas el jornal diario.

Solución de otra
La de los obreros que trabajan en la carretera de Ateca (Zaragoza) han dado por solucionada la huelga en vista de que el contratista, ha accedido como pretendían a aumentarles los jornales.

Manuel Santa Cruz

Practicante en Cirugía menor y pedicura
Extirpaciones, ojos de gallo, afertes y todo lo concerniente a Cirugía.
También se hace a domicilio.
Oestilla, 15.—PALENCIA

Papel de envolver

Se vende una buena partida de papeles a 12 y 14 reales cada hoja.
Pueden verse en este periódico.
IMPRESA Y LITOGRAFIA
ALONSO E HIJOS.—Mayor pral. 7

COMERCIO D TEJIDOS Y NOVEDADES DE AGUSTIN REVUELTA

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general el haber trasladado desde el 1.º de Marzo á la calle Mayor principal, número 67, donde podrán encontrar cuantas personas les visiten gran economía de precios, así como también extensas colecciones en artículos para la próxima temporada.

Lanera para señora desde 0'60 en adelante. Últimas novedades en cortes de cenefas; idem en negro. Paños de Lyon. Masellinas de seda en color negro. Velos tul y gasa. Colchas semiseda, brocato y piqué. Mantos vuela; Faldas de barro en liberty. Mantelerías en hilo y algodón. Damascos. Paños para caballero. CORSES, MEDIAS y CALCETINES. Esta casa para mayor facilidad de sus favorecedores ha establecido desde este día un **Precio fijo verdad**.

Precio fijo verdad Mayor principal, 67 Precio fijo verdad

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECANICO DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles. — Altares —

- Herrería artística —
- Rejas, balcones, balastrados —
- Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

PARA CURAR O ALIVIAR LA

TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS
PASTILLAS PECTORALES
DEL
Dr. ANDREU
Pídanse en las farmacias

ASMÁTICOS
CIGARRILLOS PAPELES
AZOADOS del mismo AUTOR,
que calman el
ASMA
al instante, por
fuerte que sea

"EL ZAR,"
ACEITE PARA AUTOMOVILES MARCA
el mejor conocido
Bidón de 2 kilos clase X Petetas 2,75
" 2 " " 2
" 2 " " 2
" 2 " " 2
" 2 " " 2

PEDIDOS A
CUTIÉRREZ Y ALONSO
VALLEA Y CAÑAS Hotel Villa Rica

Plaza de Toros
Se arrienda la de la Villa de Sahagún (León).
Para tratar, con don Bernardo Arroyo, Presidente de la Sociedad de Propietarios, el que enterará a quien lo solicite, del precio y condiciones.

Se necesita
Guarda para una finca agrícola, preferible con chicos de 14 a 16 años.
Dirigirse, Mayor principal 31 y 36 principal.

Guisantes
Variedad muy temprana, muy productora y de buena calidad, se venden para sembrar en el comercio de Nicolás de Tomes.

AMA DE CRÍA
Casta 1.ª, primeriza, con leche de tres meses y 26 años de edad, desea criar en su casa.
Dirigirse a Benito Rodríguez, calle de las Monjas núm. 22 en esta capital.

Comds R. Alonso
MÉDICO
Consulta de once a una
Mayor principal 46.—1.

"Compañía del Pacífico,"



Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madry, Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Talca, Antofagasta, Iquique, Arica, Mollejo y Callao. Saldrá de SANTANDER, el día 19 de Marzo el rápido y magnífico correo de 8.000 toneladas.

"HUANCHACO"
admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.
El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires, y Bahía Blanca en 3.ª Lilla actualidad, de pesetas 175 inclusive impuestos, para el pasajero y su equipaje médico, comestibles y camarerías españolas, con órdenes terminativas e idem para el pasaje.
En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes deseen obtener los documentos que son necesarios para el embarque, de acuerdo a la vigente Ley de Emigración.
También se facilitan billetes para regresar España, desde cualquier puerto de los puertos antes mencionados, a precios económicos.
Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios.

BITOS DE BASTERRECHE
Belle, número 6, SANTANDER
Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de personas y carga, dirigirse en PALENCA a:
D. Mariano Arroyo
Asesora de la República Argentina

ESPEGEL POLLOS Y

Almacén de Hierros, Aceros y Ferretería
Completo surtido en Llantas
Pletinas corrientes y herrajes
Redondos, Cuadrados. Angulos
Hierros T. Medias cañas, Pasamanos lisos y con filete Fiegos
Planchuelas, Ejes forjados, Ejes torneados (con tuercas y todos demás artículos concernientes a ramo de Ferretería.
Calle D. Sancho núms. 17 y 19 — Palencia

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y a partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de 8 mil toneladas, con rumbo a Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo a La Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera segunda tercera de preferencia y tercera clase.
Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación a la salida de los vapores para no exponerse a carecer de cabida en las respectivas clases.
Nuestro Representante en Valladolid SE. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 21, principal

CAMISERÍA CASTILLO

Nuevas confecciones de color y negras para señora.
Preciosos gustos en ropita para recién nacidos y vestidos piqué, capotas, faldones y gorros.
Completo surtido en camisería para caballero, corbatas, cuello, puños, gemelos, puestas, ligas y tirantes.
Taller de plancha, estilo Parísien, para cuellos, puños y camisas.
Sección de confecciones a medida para señora y niña.
Mayor pral., 35, Palencia.

¿Queréis recobrar la salud?
Los más eminentes médicos quedan sorprendidos por las maravillosas curaciones obtenidas con los más ditadísimos y milagrosos medicamentos

COSTANZI

Únicos de éxito seguros para el tratamiento de Venéreo, Sífilis, Anemia, Alivio al primer día. Curación total y rápida.

Miles de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, o habiendo sido guiado, gracias a estos maravillosos medicamentos Costanzi.

Los Confitos Costanzi curan las estrecheces uretrales, Prostatitis, Gonorrea, Sífilis y Catarros de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantido, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, y vienen a las vías génito-uritarias su estado normal. Una caja "Confitos Costanzi", pesetas 6. Doble dosis, pesetas 7.

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reumática, la gota militar, úlceras, etc., es la única que en pocos días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad que, usándola a tiempo, produce la curación. Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

El Roob antisifilitico Costanzi insuperable depurativo de la sangre, completa, rápida y radicalmente la sífilis y todas sus funestas consecuencias: inflamación, dolores de los huesos, adenitis, glandulares, manchas de la piel, pérdida de sensibilidad, incontinencia, esparmatría, albuminuria, escrófula, linfatismo, esterilidad, etc. Un frasco Costanzi, pesetas 4. Doble dosis, pesetas 6.

El elixir nutro-musculina Costanzi es el único descubrimiento de los medicamentos Costanzi, el cual tantísimos enfermos incurables deban su completa curación a las enfermedades del estómago e hígado, obra de un modo sorprendente por que sean las dolencias, su uso en la NEURASTENIA (debilidad nerviosa) es indispensable. En los estados de esta enfermedad desean su curación pronta y radical. En la NEURASTENIA, así como también en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de gran éxito, así como también en los que padecen de insomnios, dolores de cabeza, neurálgias, náuseas, palpitaciones del corazón, aquellas personas que deban efectuar trabajos intelectuales que tienen digestiones difíciles, decoloración en las uñas, estopación, hinchazón, etc. Un frasco Elixir Costanzi, con su explicación, pesetas 7.

Al por mayor: Depósito exclusivo, Laboratorio Gran Ynglada, S.º, Paseo de Escudillers, 3.º-1.º- Barcelona.
Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por correo, dirigirlas a las cartas al Director del Consultorio médico, 3, Paseo de Escudillers, 3.º-1.º- BARCELONA.
Depósito exclusivo para Asturias, Santander y Palencia:
Droguería de Pérez del Molino y C.º — SANTANDER